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I.  歡迎詞   

召集人歡迎與會者出席屯門對外交通工作小組（下稱「工作小

組」）第十一次會議。  

 

  

II.  通過上次會議記錄   

2.  與會者一致通過第十次會議的會議記錄。   

  

III.  續議事項   

(A)  要求屯門公路巴士轉車站分段收費與其他屯門巴士站分段收費

同價  

 

  （交委會文件 2016 年第 19 號）   

3.  九龍巴士（一九三三）有限公司（下稱「九巴」）鄧政傑先生表

示，根據八達通記錄，每日平均約有 400 人於屯門公路巴士轉乘站（下

稱「轉乘站」）（往屯門方向）首次上車。九巴備悉小組成員希望巴

士公司能進一步下調有關分段收費的意見，並會作出審慎的研究。  

 

  

4.  龍運巴士有限公司（下稱「龍運」）謝智豪先生表示，每天大約

有十多位乘客於轉乘站（往屯門方向）首次上車。  

 

  

5.  城巴有限公司（下稱「城巴」）林志強先生表示，每天不足 50

人於轉乘站（往屯門方向）首次上車。  

 

  

6.  召集人及多名小組成員先後發表意見，內容綜述如下：   

(a)  表示調低轉乘站的分段收費對巴士公司的收入影響不大；   

(b)  表示轉乘站屬於屯門區範圍，巴士公司應劃一轉乘站與屯門市中

心的分段收費；  

 

(c)  要求運輸署轉交此項議題至運輸及房屋局（下稱「運房局」）考

慮；  

 

(d)  表示調低有關分段收費對龍運及城巴的收入影響較少，建議兩間

巴士公司試行調低有關收費；以及  

 

(e)  要求巴士公司提交落實調低轉乘站分段收費的時間表。   

  

7.  召集人請巴士公司考慮工作小組成員的意見，並建議續議此項議

題。  

運輸署、  

巴士公司  

  

IV.報告事項   

(A)  要求在轉車站設往大埔、將軍澳線以及機場快線   

  （交委會文件 2013 年第 38 號）   

8.  有小組成員建議運輸署試辦題述其中一條巴線路線。   

  

9.  召集人表示，屯門居民較支持開辦往大埔的巴士路線，故他請運

輸署先行考慮有關建議，並建議續議此項議題。  

運輸署  
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(B) 要求在屯門公路巴士轉車站提供八達通增值服務

（交委會文件 2014 年第 17 號）

10. 運輸署莫家聲先生表示，屯門地政處正在處理九巴於轉乘站設置

客務站的申請。

11. 屯門地政處莫慶祥先生表示，屯門地政處已收到九巴於轉乘站增

設客務站的申請，期望為乘客提供巴士路線查詢服務、八達通增值服

務及零售服務。其後，九巴於 2017 年 9 月提交修訂方案，經過地區

地政會議討論後已獲得批准。處方已發出臨時基本條款予九巴考慮，

待雙方同意有關條款，屯門地政處會進一步評估該地租金及發出正式

租約文件。

12. 九巴楊晉瑋先生表示，九巴於 2017 年 12 月 12 日收到屯門地政

處的回覆，現時正了解有關條款和細節。九巴對設置客務站持開放態

度，並會盡快回覆屯門地政處，以落實有關安排。

13. 召集人請九巴與屯門地政處繼續保持溝通，希望可盡早落實題述

設施。

14. 多名小組成員先後發表意見，內容綜述如下：

(a)  表示若九巴接受有關條款，何時可以正式開放客務站；

(b)  表示期望九巴於下一次交通及運輸委員會（下稱「交委會」）報

告有關進展；以及

(c)  建議九巴同時考慮於轉乘站（往九龍方向）設置客務站。

15. 九巴楊先生表示，若九巴接受有關條款，九巴需於簽約日期起計

四個月內完成設置客務站。此外，九巴已於 2017 年 4 月向屯門地政

處提交於轉乘站（往九龍方向）設置客務站的申請。

16. 召集人請九巴於下一次交委會交代最新進展。 九巴

(C) 強烈抗議城巴 962 系列重組引起社區大混亂─要求恢復黃昏 5 時

-晚上 8 時的 962 服務

（交委會文件 2012 年第 82 號）

17. 運輸署莫先生表示，署方一直密切留意 962（往屯門方向）於黃

昏時間的服務水平，現時運輸署暫未有計畫加強有關服務。

18. 城巴林志強先生表示，現時 962（往屯門方向）黃昏時間共有三

班車，其客量大致維持四成至五成，城巴會繼續留意 962 的客量變化。 

19. 召集人建議續議此項議題。 運輸署、城巴

(D) 要求 44B 及 44B1 小巴伸延至落馬州福田口岸
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  （交委會文件 2014 年第 43 號）   

20.  召集人表示工作小組已於 2017 年 11 月 30 日收到運輸署的書面

回應（見附件一）。  

 

  

21.  運輸署謝秀清女士表示， 44B 及 44B1 主要服務範圍是新田公共

運輸交匯處，以便乘客往來皇崗口岸。若將相關路線伸延至落馬洲支

線管制站（下稱「管制站」）則會超越該小巴路線的服務範圍。她表

示，來往管制站的乘客可於新田公共運輸交匯處或元朗站轉乘專線小

巴第 75 號或九巴第 B1 號。此外，由於管制站需符合環保限制、公共

運輸交匯處的配套設施及空間限制，故署方暫時未有計劃將 44B 及

44B1 延伸至該站。  

 

  

22.  多名小組成員先後發表以下意見，內容綜述如下：   

(a)  認為運輸署故步自封，並建議署方將管制站擴建為多層公共交通

交滙處；  

 

(b)  表示署方建議屯門居民前往元朗轉乘前往管制站，惟有關服務不

但未能應付元朗區的需求，B1 更不時因客滿而不停靠部份中途

站，故他要求運輸署提供專線小巴 44B 及 44B1 免費轉乘巴士 75

或 B1 號的優惠。此外，蓮塘 /香園圍囗岸快將啟用，相信有助分

流管制站的人流，他促請運輸署延伸小巴 44B 及 44B1 的服務範

圍至管制站；  

 

(c)  表示跨境學童將陸續減少，運輸署應考慮開放預留予跨境學童校

巴的停車位，以及建議運輸署於屯門區開辦新路線直達管制站； 

 

(d)  表示屯門區議會向運輸署爭取開辦有關路線多年，惟至今仍未成

功，他敦促署方盡快落實有關建議，以便利居民；以及  

 

(e)  詢問專線小巴 44B 及 44B1 營運牌照何時屆滿，並建議署方於重

新招標時，將其服務範圍擴展至管制站。  

 

  

23.  召集人表示，署方應改善管制站空間不足的問題，讓更多公共運

輸服務可於管制站提供服務。  

 

  

24.  運輸署莫先生表示，管制站的交通非常繁忙，惟運輸署會密切留

意未來跨境學童的人數變化，以研究延伸有關專線小巴服務的可行

性。此外，署方會審視巴士 75 及 B1 號於新田公共交通交滙處的上車

情況，並會與巴士公司作出適當跟進。他另表示，基於管制站屬環境

保育的區域，政府需審慎考慮於該處加建設施的意見。  

 

  

25.  召集人表示，早年管制站的交通情況並不繁忙，後來運輸署亦先

後於該站增設學童過境巴士、的士和巴士停車位，卻始終沒有回應屯

門區延伸專線小巴 44B 及 44B1 至落馬洲的訴求，可見署方對屯門居

民並不公平。  

 

  

26.  召集人及多名成員發表第二輪意見及提問，內容綜述如下：   

(a)  表示若上述小巴以循環線形式於管制站提供服務，相信對該站的  
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運作影響不大；  

(b)  表示議會曾建議於假日試辦題述建議；   

(c)  表示元朗區有直接來往落馬洲的巴士路線，而屯門區爭取同樣服

務多年卻仍不成功，並不公平；  

 

(d)  建議運輸署應先改善由屯門轉乘至落馬洲的方式；以及   

(e)  建議重整該管制站的公共交通工具站位。   

  

27.  召集人請運輸署備悉考慮小組成員的意見，並建議續議此項議

題。  

運輸署  

  

(E)  要求開辦由屯門碼頭至機場的巴士路線   

  （交委會文件 2016 年第 58 號）   

28.  運輸署莫先生表示，署方較早前就調整 A33 巴士路線進行諮詢，

並收集了不同的意見。現時運輸署正與巴士公司研究落實時間，如有

進一步的消息，會再向工作小組報告。  

 

  

29.  召集人建議續議此項議題。   

  

(F)  再次要求 962X 提早頭班車時間   

  （交委會文件 2016 年第 49 號）   

30.  運輸署莫先生表示，署方較早前就此進行諮詢，並收集了不同的

意見。現時運輸署需時與城巴研究有關意見。如有進一步的消息，會

再向工作小組報告。  

 

  

31.  有小組成員要求運輸署提交落實時間表。   

  

32.  召集人建議續議此項議題。  運輸署  

  

(G)  強烈要求 62X 儘快全日行走   

  （交委會文件 2016 年第 66 號）   

33.  九巴楊先生表示，九巴將於 2018 年 1 月增強 62X 的服務。   

  

34.  有小組成員表示， 62X 及 259D 於非繁忙時間與繁忙時間的銜接

出現脫班問題，她請運輸署監管有關情況，並要求將 62X 擴展為全日

行走。  

 

  

35.  召集人建議續議此項議題。  
運輸署、  

九巴  

  

(H)  要求增加 59A 的班次   

36.  運輸署莫先生表示，現時 59A 早上 8 時 30 分及 9 時的載客量分

別約為八成和三成，大致滿足乘客需求，故運輸署暫時未有計劃加密

有關班次。  
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37.  有小組成員不滿 59A 班次不準確，以及機件陳舊以致故障頻生。  

  

38.  有小組成員建議於星期六早上恢復 59A 服務。   

  

39.  運輸署莫先生表示，署方會與九巴審視 59A 的車輛狀況和壞車報

告，並要求巴士公司加強管理。此外，運輸署和九巴會繼續密切留意

59A 的客量變化。  

 

  

40.  有小組成員不滿九巴未有將壞車情況上報運輸署，並希望運輸署

加強監管九巴的服務。  

 

  

41.  有小組成員要求運輸署提供 59A 上午 9 時前的客量數據，並建議

加密繁忙時間的班次。  

 

  

42.  運輸署莫先生表示， 59A 繁忙時間的班次並沒有減少，而早上 8

時至 8 時 30 分一共有四班車，平均載客量為七成，署方會繼續留意

其客量變化。  

 

  

43.  召集人建議續議此項議題。  
運輸署、  

九巴  

  

V.  其他事項   

44.  召集人表示，67X 於早上繁忙時間駛經屯興路時多已客滿，令該

站乘客未能上車，並詢問運輸署將如何跟進。  

 

  

45.  運輸署莫先生表示，早前有關路線曾出現壞車情況，署方會與巴

士公司跟進。  

 

  

46.  召集人請運輸署加強監管九巴的服務。   

  

47.  有小組成員表示，巴士 261 號亦時常壞車，以致乘客需要候車甚

久，故她促請九巴注意有關情況。  

 

  

48.  召集人表示，巴士壞車情況普遍，他請運輸署加強監察巴士公司。  

  

49.  有小組成員表示，49X 於日前出現自焚事故，她詢問九巴有關事

故的成因。  

 

  

50.  九巴楊先生表示，九巴每晚均為巴士進行例行檢查，並於每月進

行全車檢驗，每年亦會按運輸署指引為巴士更換零件及進行保養，以

確保巴士正常運作。此外，九巴會安排全新巴士取代車齡較高的現役

巴士。至於 49X 的壞車成因，他將於會後作出補充。  

運輸署、  

九巴  
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屯門區議會秘書處  

日期： 2018 年 1 月 24 日  

檔案：HAD TMDC/13/35/TTC/9（ 16-17） pt.3 

51. 既無其他事項，召集人宣佈會議結束。

VI. 下次開會日期

52. 召集人宣佈議事完畢，會議於下午 3 時 41 分結束。下次會議日

期待定。



連三智主rtment

本司F擋號：
來函4音說：
電苦苦號喝：
傳真：

TDNR 91/151·甚9
HAD TMDC/13/35/TTC/9(!6個17)Pt3
2399 2181 
2381 3799 

傳真（2451 1598) 

新界屯門
屯辜路一號
屯門政府今署斗機
屯門區議會交通及運輸委員會特下
屯門對外交通工作小 、組召無人
林頌鎧議員

林議員：

要求44B.&.44Bl ,J、巴伸延五落為洲福田口岸

你 if 於本年 10 月 31 日致函運輸.＆.房屋局局長，要求專線小巴第4是B反

44叭就伸延至落為洲稻田口岸， 運輸及房屋局已將有關事宜轉交本署跟

進。繼 1 1 月 7 日逐翰2瓦 房屋局的初步回農後，本是F現護其艘白夜如下。

專線小巴第 44B.&.44Bl 號的服務範園主要為新回公共道翰交匯處，

以便乘客往來皇崗口岸。 而落馬洲文線口岸則逾越該兩條專線小巴線的服

務花園。

同時， 由於落馬洲文線管制站的車流必須符合主義係的限制及諸公共

運輸交處處的配發設施及空間有限，加上小巴的連載力較低， 而學堂上落

客點於假日期間亦已分配予巴士及小巴應付增加的乘客需求。此外，為Ilic.

合前線執法部門於本年1月2是日起實施的新出入境人流管制精施，諸公共

運輸交匯處的上落�位置再進一步減少， 因此，該公共道輸交匯處已沒有

剩餘配發設施及空間供賴外公共進輸服務運作（包括專線小巴 i44B 及的 Bl

號）。

耳見時，在落馬洲文緣交匯處已有－條專營巴士九巳第 Bl 號線及一條
專線小巴第 75 號 g 分別往返天水困織E各地及元朗。現時，屯門居民前往是$
馬洲文綠口岸可乘搭專線小巴第 44B 及 44Bl 號，主主於耕田公共逐輸交處處

附件一




